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Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir.  

Avant de débuter, j’aimerais que l’on prenne une minute de 

silence pour honorer la mémoire des personnes qui nous ont 

quitté au courant du mois précédent. J’aimerais présenter mes 

sincères condoléances aux familles Beaudin pour le décès 

d’Eugène et Normand Beaudin survenu au début de la pêche aux 

homards. Que la terre leur soit légère. 

J’aimerais remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports 

respectifs et leur contribution aux affaires municipales.  

Je ne reviendrais pas sur ce qui a déjà été présenté mais sentez-vous 

à l’aise de poser des questions lors de la parole au public.  

De plus, je veux remercier les employés de la municipalité et les 

bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au 

meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité 

et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.  

Informations générales 

Au cours du mois de mai, nous avons eu quelques belles journées et 

nous avons pu voir les personnes s’activer à pied ou à vélo dans la 

municipalité.  

Au mois de mai, vous avez toutes et tous reçus l’info citoyen. Je vous 

invite à le lire car il regorge d’informations pertinentes.  

De plus, nous avons débuté le processus de consultation publique et 

d’image de marque. Nous avons tenu 3 journées de consultation : 23 

mai à Shippagan, 25 mai en matinée à Le Goulet et en après-midi à 

Inkerman. Ces sessions ont été conduits conjointement par O-

Stratégie et Vivify. Je vous invite à remplir le sondage en visitant le 

formulaire en ligne ou en vous procurant une copie papier à la 

municipalité. Nous voulons connaître vos dossiers prioritaires pour le 

développement de la municipalité. Il est important que l’on puisse 

projeter notre municipalité vers l’avenir, un avenir ou tout un chacun 

va pouvoir s’y retrouver.  



Je tiens à féliciter nos récents gradués de l’université de Moncton, 

campus de Shippagan et je leur souhaite bon succès dans leurs 

projets futurs. Je veux aussi féliciter M. Donat Lacroix qui a reçu un 

doctorat honoris causa en Arts. Merci M. Lacroix d’avoir été un 

ambassadeur de l’Acadie.  

Nous avons eu quelques évènements d’envergure au mois de mai :  

4 mai : journée internationale des pompiers 

6 au 12 mai : semaine nationale de la santé mentale 

11 mai : Gala de reconnaissance 2024 

12 mai : La fête des mères; 

17 mai : Journée internationale contre l’homophobie et la transphobie; 

20 mai : Journée mondiale des abeilles; 

23-24 mai : 2e Sommet sur le consentement et les relations saines; 

24 mai : Collation des diplômes à l’UMCS; 

20 au 24 mai : Semaine des travaux publics qui a été également 

souligné 

26 mai au 1er juin : semaine de sensibilisation à la situation des 

personnes handicapées. 

31 mai : 41e colloque provincial sur la formation professionnelle pour 

le personnel de bureau; 

Shippagan a participé pour une troisième année consécutive à 

l’initiative : Shippagan fait sa part pour aider les abeilles et la 

pollinisation en laissant ses terrains au naturel. Merci également aux 

citoyens et citoyennes qui ont fait leur part chez eux.  

L’arrivée du beau temps rime avec la mise à niveau de nos 

infrastructures. L’équipe des parcs s’attelle présentement à assurer 

que nos infrastructures telle que la Véloroute et nos parcs soient prêts 

pour que les personnes puissent y avoir accès. Idem au camping, ou 

les employés s’assurent que les installations soient prêtes pour 

accueillir les premiers campeurs. 



En termes d’activités et représentations durant le mois de mai, 

voici ce que je peux dire : 

Au courant du mois, j’ai eu plusieurs rencontres avec des citoyens sur 

différents sujets et avec l’équipe de direction sur différents suivis de 

dossiers.  

4 mai : j’ai participé à l’atelier de compostage offert par la CSRPA. 

7 mai : j’ai participé à la réunion du comité de croissance régionale 

avec différents acteurs en développement économique. 

8 mai : le conseil a eu une réunion avec l’entreprise Eco-technologie 

afin d’explorer des solutions à la problématique de l’érosion.  

9 mai : j’étais panéliste invité par le Réseau d’immigration francophone 

de la SANB lors de lors forum annuel à Edmundston.  

11 mai : j’ai prononcé le discours d’ouverture lors du gala de 

reconnaissance des bénévoles. Félicitations à tous les récipiendaires 

qui par leur action font briller notre municipalité. Félicitations 

également au comité organisateur. 

14 mai : J’ai pris part avec le conseiller Armand à la tournée du 

président de l’AFMNB à Tracadie. 

15 mai : J’ai pris part avec le conseiller Armand au lancement de 

l’image de marque d’Inspire Péninsule acadienne à Pokemouche. 

16 mai : en avant-midi, j’ai participé avec le conseiller Armand à 

l’annonce de financement faite par le premier ministre du Canada à 

l’école Marguerite Bourgeois sur un programme pancanadien 

d’alimentation scolaire. 

En début d’après-midi, j’ai participé au segment paroles aux élus en 

compagnie du maire de Lamèque à l’émission téléjournal-Acadie. 

En soirée, j’ai pris au 5 à 7 organisé par le Conseil économique du NB 

avec comme conférencier invité Pierre Marcel Desjardins qui nous a 

parlé du développement des régions.  

17 mai : j’ai participé à l’annonce de financement d’aider à développer 

la structure d’une alliance de l’énergie du Nord-est qui regroupe la 

CSRPA, la CSR-Restigouche et les communautés des premières 



nations de Papineau et Eel River Bar. L’objectif de ce comité est de 

mettre sur pied une structure de gouvernance communautaire, 

l’Alliance de l’énergie du Nord, pour produire de l’énergie renouvelable 

en partenariat avec des promoteurs privés qui seront choisis 

ultérieurement, et ainsi générer des revenus aux bénéfices des 

communautés, tout en contribuant à la transition énergétique. 

20 mai : rencontre téléphonique du forum des maires pour enligner une 

réponse en lien avec la situation qui prévalait dans l’industrie du 

homard (un communiqué de presse a été émis le 21 mai). Je tiens à 

féliciter l’UPM et ses membres pour avoir su naviguer avec brio dans 

cette tempête.  

22 mai : j’ai participé à l’AGA de la CSRPA à Caraquet.   

23 mai : j’ai souhaité la bienvenue aux délégués qui ont pris part au 2e 

Sommet sur le consentement et les relations saines qui se tenait au 

centre des congrès. 

26 mai : j’ai participé à la 36e revue annuelle du corps de cadets royaux 

de l’armée canadienne 3027 Shippagan-Lamèque-Miscou en 

compagnie de la lieutenant gouverneure Brenda Murphy qui nous a 

honoré de sa présence. 

27 mai : j’ai participé à une réception pour souhaiter la bienvenue au 

nouveau consul de France qui est en poste. Son premier dossier est 

de se pencher sur la visite prochaine du président Français Emmanuel 

Macron prévue à la mi-juin.  

28 au 30 mai : C’était le Rendez-vous Acadie-Québec qui se tenait 

pour la toute première fois dans la Péninsule acadienne. J’ai pris la 

parole pour souhaiter la bienvenue aux invités présents lors de 

l’ouverture dans le cadre du Rendez-vous Acadie-Québec qui se tenait 

au centre des congrès.  

Activités à venir 

Plusieurs activités sont prévues au mois de juin. Dans l’info-citoyen, 

que vous avez reçu, plusieurs activités y ont répertoriés.  

Le mois de juin est le mois de la Fierté;   



Juin est le Mois national de l’histoire autochtone. Cette année, le 

21 juin marquera la 28e Journée nationale des peuples autochtones 

au Canada. 

Ouverture de l’Aquarium du NB le dimanche 2 juin;  

La 9e école d’été de perfectionnement sur le vieillissement du 5 au 7 

juin 2024.  

Plusieurs conférences publiques offertes par l’Université de Moncton, 

campus de Shippagan (6 juin : Père Serge Comeau | 7 juin : Kim thuy) 

Le 9e colloque Les Français d’ici du 10, 11, et 12 juin (ouvert à la 

communauté). 

Le Réseau mieux-être Péninsule acadienne organise le 16 juin au parc 

Richelieu de Lamèque la journée mieux-être.  

AGA de la CBDC Péninsule acadienne, le 12 juin, qui est ouverte au 

public à compter de 17h au centre culturel de Caraquet. Vous devez 

en revanche confirmer votre présence au 506-395-9700; 

La fête des pères le 18 juin;  

Graduation des élèves de l’école Marie-Esther le 20 juin et du CCNB 

Péninsule acadienne le 17 juin. Je tiens à féliciter les élèves et les 

étudiants d’avance pour l’obtention de leurs diplômes, à remercier le 

personnel enseignant pour l’encadrement et je leur souhaite bon 

succès dans leur nouvelle aventure qui va débuter. 

Fête du Canada le 1er juillet. 

63e édition du Festival des pêches et de l’aquaculture du Nouveau-

Brunswick du 13 au 21 juillet;  

Festival des châteaux de sable de Le Goulet du 15 au 18 août;  

De plus, je tiens à féliciter toutes les équipes de Shippagan qui se sont 

qualifiés pour les jeux de l’Acadie 2024 qui se dérouleront dans le 

Grand-Bouctouche.  

Sachant que les réunions du conseil vont relâche durant l’été et que 

ce soir constitue notre dernière réunion publique avant le mois de 

septembre, je veux vous remercier pour votre présente continue aux 



réunions municipales. Je vous invite à rester à l’affut des activités dans 

notre municipalité par l’entremise de notre site web ou notre page 

Facebook. 

En terminant, n’hésitez pas à prendre avantage de notre belle 

passerelle en allant observé notre galerie d’art à ciel ouvert, à profiter 

des installations et de la plage à Le Goulet, à faire de la marche ou du 

vélo sur notre Véloroute, à vous divertir avec les variétés d’activités 

présentées par la Maison de la culture, à prendre part à tout plein 

d’autres activités au courant de l’été, à vous amuser dans nos parcs 

comme celui à Inkerman ou Haut-Shippagan pour ne nommer que 

ceux-là et surtout à passer une très belle saison estivale avec votre 

famille, amis et la visite.  

Merci de votre écoute et je vous dis à bientôt dans les différentes 

activités, festival, et autres évènements au courant de l’été dans notre 

municipalité. 

 

Kassim Doumbia 

Maire 


